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APERTURA LAVORI ORE 09:30 

 

CHIUSURA LAVORI ORE 10:44 

 

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Buongiorno a tutti, colleghi, Segretario, oggi 13 di dicembre, 

alle 9:30 apriamo la commissione accesso agli atti. Segretario, 

chiami l’appello per favore.  

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Rodriquez Mario,    presente; 

Accardi Michele,     presente; 

Alagna Bartolomeo Walter,  assente* (del. Coppola); 

Cavasino Pietro,    presente; 

Di Pietra Gabriele,    assente; 

Fernandez Felice Massimo,  assente; 

Fici Nicola,     assente; 

Genna Rosanna,     presente;  

Gerardi Guglielmo Ivan,   assente; 

Orlando Leonardo,     presente.   

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

I Consiglieri sono in numero 6 su 11, la commissione è valida. La 

parola al Presidente Rodriquez. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Grazie Segretario. Ieri sera nel corso del Consiglio Comunale si è 

avvicinato il Segretario Generale dove mi ha detto che sono 

arrivati dei documenti da noi richiesti, quindi Segretario può 

verificare se realmente questi documenti sono arrivati o ancora 

no? La ringrazio.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Allora Vicepresidente, io stamattina quando sono arrivato alle 

8:30 ho verificato la mail e il protocollo, la mail della 

commissione e la mia mail personale e rispetto all’ultima volta 

non è arrivato niente. Se lei desidera io salgo sopra a 

ricontrollare. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Sì Segretario, mi faccia questa cortesia per favore, così vediamo. 
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SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Va bene, allora salgo sopra nella mia stanza e vado a controllare. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Va bene, grazie. Chiede di parlare la Consigliera Genna.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, colleghi Consiglieri, se l’informazione che lei ha 

avuto dal Segretario Generale non dovesse rispondere al vero, 

Presidente io la invito, se non lo fa lei lo faremo noi, o 

quantomeno mi impegno anche io, a fare una richiesta a mezzo 

stampa per la documentazione che fino ad oggi non è stata 

consegnata a questa commissione che è una commissione delicata, di 

controllo e di verifica degli atti amministrativi, okay? Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Chiede di parlare il collega Cavasino. 

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

 

Grazie Presidente. Proprio adesso il Segretario ci ha comunicato 

che non è arrivato niente di nuovo nelle ultime ore quindi magari 

il Segretario si riferiva alla documentazione che è arrivata la 

scorsa seduta, riguardante appunto le multe della Polizia 

Municipale sull’abbandono dei rifiuti. La invito gentilmente a 

chiedere chiarimenti telefonici al Segretario Generale, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Sto già provvedendo a telefonare.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Alle ore 9:50 entra il Consigliere Gabriele Di Pietra.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Chiede di parlare la Consigliera Genna.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, colleghi Consiglieri, ripeto il mio intervento di un 

attimo fa. Aspettiamo documenti da un po’ di tempo, questa è una 

commissione che merita rispetto e deve attenzionare atti 

importanti dell’amministrazione e in fase di controllo. Questa 

amministrazione sta disattendendo queste nostre richieste già da 

troppo tempo. Visto e considerato che siamo una commissione 

delicata chiedo ufficialmente al Presidente della commissione di 
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fare una diffida ufficiale alla consegna di tutti i documenti 

richiesti. A mezzo stampa, non a mezzo privato, a mezzo stampa 

Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Chiamando telefonicamente il Segretario Generale, in diretta ha 

chiamato l’ingegnere Frangiamore che stava provvedendo a parlare 

con gli uffici perché aveva dato delle direttive di mandare 

proprio alla commissione tutto quel materiale richiesto e mi fa 

sapere nel giro di pochi minuti mi ha detto. Intanto ha ragione la 

Consigliera Genna perché questi documenti sono stati chiesti da 

diverso tempo e ancora noi non siamo in grado di avere e discutere 

degli argomenti trattati. Chiede di parlare il Consigliere 

Coppola, e poi Orlando a seguire. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Presidente io invece volevo segnalare alla 

commissione una disfunzione che ormai è diventata consuetudine 

ogni giorno. Ogni sera ricevo telefonate, pure quando sono fuori 

sede, di strade da una punta all’altra della città, da nord a sud, 

da est a ovest, dove sono lampade fulminate, strade al buio. Cioè 

qua dico vorrei capire se è un problema, perché fino a quando non 

c’era il bilancio può anche darsi (voci sovrapposte). Sì, però non 

vorrei che le lampade che sono state installate, quelle nuove, non 

erano compatibili con l’impianto esistente. Dico perché a ‘sto 

punto c’è qualcosa che non va. L’altra sera ne ho segnalata una 

Presidente, mi consenta, di una zona che praticamente facevano 

accendevano e spegnevano (voci fuori microfono). No, SP21. Ho 

chiamato l’ufficio, io ero fuori sede, e ho detto è più 

pericoloso, meglio spegnerle che averle lampeggianti. Hanno 

spento, l’indomani le hanno riaccese, sempre lampeggianti. Che 

cosa è successo, che si sono fulminate 7, 8, 10 lampade. Ora a 

questo punto non vorrei che l’impianto che è esistente non era 

compatibile con le nuove plafoniere. Allora a questo punto c’è un 

difetto di progettazione o di, perché qua c’è il rischio che tutte 

le lampade, fra l’altro quelle che creano problemi sono 

soprattutto quelle nuove. Dunque a questo punto non vorrei che 

alla base c’è un errore di progettazione o non so di che cosa, non 

sono un tecnico, però siccome c’è tutta la città al buio, 

Presidente io vorrei, secondo me sarebbe il caso che noi chiediamo 

anche telefonicamente con il responsabile dell’illuminazione 

pubblica che poi scopro per una cosa è uno, per una cosa è un 

altro, io sinceramente non lo so, perché dico non è mia abitudine 

segnalare una o due lampade o tre lampade, dunque non so, però 

l’intero impianto è un problema per la sicurezza stradale 

soprattutto.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 
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Grazie Presidente. Consigliere Coppola, se lei ricorda in una 

delle commissioni, o forse non lo può ricordare perché non è 

componente di questa commissione, ma più volte noi abbiamo avuto 

modo di poter ascoltare il geometra architetto Zichittella. Allora 

io ho fatto presente per quanto riguarda l’efficientamento 

energetico il problema non solo della sostituzione delle lampade 

ma mi sono posto sempre il (voci fuori microfono). Sì, nel 

capitolato d’appalto era presente che ogni lampada, ogni strada 

aveva diverse, le lampade avevano diversi lumen e bisognava 

adeguare il quadro al consumo effettivo delle lampade. Lui si 

giustificò dicendo che per accelerare l’iter della sostituzione 

delle plafoniere hanno preferito, in qualità lui di direttore dei 

lavori e concordato con l’azienda intanto di sostituire tutte le 

lampade e successivamente sostituire i quadri. Questo discorso 

avveniva due anni fa. Voi sapete che io giro notte e giorno, non 

per il piacere di girare ma per motivi di lavoro. Una di tutte, 

per esempio questa notte a mezzanotte tutta la via Armando Diaz 

era spenta. L’altro giorno col collega Di Pietra parlavamo al 

telefono, io ero fuori sede e stavo rientrando, e ho fatto due tre 

vie e in tempo reale gli comunicavo quali erano le vie tutte 

spente. Qua ce n’è un’altra che siamo a Pastorella, alle 20:26 ed 

erano tutte spente. La cosa che invece mi ha fatto chiamare 

direttamente l’Assessore, il quale non mi ha risposto, è che ho 

visto un mezzo, e c’ho la foto, guardate colleghi. Un mezzo che ha 

i quadri sopra, questi sono i quadri che dovrebbero sostituire, 

che dovevano sostituire contestualmente all’efficientamento 

energetico. Loro hanno preso, queste ditte hanno preso il primo, 

il secondo, il terzo, il quarto e il quinto SAL e ancora ci sono 

quadri da cambiare, perciò il problema non è tanto la lampada a 

led. Io non sono un tecnico, ma il vero problema è questo, e ve lo 

faccio pure vedere. È giusto che parlando abbiamo noi un report 

fotografico a nostro supporto. Nella contrada San Filippo e 

Giacomo, che poco fa il Consigliere Coppola diceva che lampeggiava 

(voci fuori microfono). Questo è il quadro che c’è attualmente: il 

quadro è tutto aperto, accessibile anche dai bambini, vedete il 

quadro con tutti interruttori. La cosa paradossale lo sapete qual 

è, che a fianco al quadro vecchio c’è il quadro nuovo. Il quadro 

nuovo è stato installato ma il collegamento non è stato fatto. 

(voci fuori microfono) Io non lo so, io ho chiesto, l’ho detto in 

Consiglio Comunale e ho chiesto al Presidente della terza 

commissione che è la commissione deputata a fare un’indagine 

conoscitiva per quanto riguarda i collaudi, non soltanto del 

problema del servizio di pubblica illuminazione ma per quanto 

riguarda il servizio idrico, per quanto riguarda i semafori, per 

quanto riguarda le fognature, andare a verificare, fare un 

controllo dettagliato e chiedere i collaudi, intanto partiamo dai 

collaudi, perché se questo servizio è stato collaudato ci sono 

ancora quadri che non sono stati messi, perciò di conseguenza 

secondo me la commissione deputata può essere anche questa perché 

può chiedere le carte e gli atti effettivi e tutte le procedure 

che sono state effettuate, ma la commissione che può fare i 

sopralluoghi è la terza commissione. Perciò da qui a breve credo 
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che il Presidente Milazzo farà una richiesta al Presidente 

Sturiano per effettuare una serie di sopralluoghi per vedere 

effettivamente quali sono stati gli interventi collaudati e da 

quello potremmo capire, riusciamo a capire come possono succedere 

determinate situazioni. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Segretario, dia la parola alla Consigliera Genna.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, colleghi, ritorno anche io sulla questione atti. 

Presidente dobbiamo farci portavoce per avere gli atti 

ufficialmente in commissione in base alle dichiarazioni del 

collega Orlando. Ma se per avere questi atti bisogna attendere 

questi tempi non abbiamo cosa chiedere. A questo punto ripeto, e 

intervengo di nuovo: chiedo che la commissione faccia un atto 

pubblico di richiesta e di diffida nei confronti dei dirigenti che 

hanno boicottato i lavori della commissione, perché noi siamo qua 

riuniti e costiamo alla cittadinanza soldi, per cui non ritengo 

opportuno convocarci o autoconvocarci se non abbiamo argomenti da 

trattare o se i dirigenti che devono portarci i relativi documenti 

boicottano il lavoro della commissione.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Segretario, dia la parola al Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Collega Genna mi dispiace non essere d’accordo con lei, e le 

spiego il motivo: non perché non condivida la sua linea, ma in 

questa commissione fino adesso il Presidente, è giusto ricordarlo, 

che tutti i verbali, tutte le procedure, tutte le istanze 

presentate le ha girate al Segretario comunale. Ma quello che dice 

lei può avere, ha un senso logico, effettivamente potrebbe essere 

la soluzione migliore ma con questa formula che noi abbiamo adesso 

delle trascrizioni e delle registrazioni, il Vicepresidente 

Rodriquez più volte ha chiamato il Segretario comunale. Se ricorda 

bene, il Segretario Generale in quanto garante dell’ente ha 

rassicurato dapprima il Presidente e tutti noi, ma noi soltanto a 

lui ci possiamo appellare, noi ci possiamo appellare al 

Segretario. A chi ci dobbiamo appellare? Me lo dica lei. Cioè 

perché le interlocuzioni se non per iscritto per il tramite del 

Segretario della commissione sono avvenute telefonicamente tra il 

Presidente Rodriquez e il Segretario Generale che dapprima l’ha 

rassicurato che doveva valutare nell’arco delle ventiquattro ore 

quali potevano essere le richieste, ieri ha comunicato al 

Vicepresidente che la documentazione già era in nostro possesso. 

Ricordo a me stesso e a tutti i componenti della commissione che 

tra le nostre prerogative, a prescindere la commissione, qualsiasi 
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accesso agli atti entro 30 giorni ci devono dare risposta, e noi 

ci possiamo appellare al Segretario Generale. Se il Segretario non 

mantiene nemmeno questo impegno, a questo punto a chi ci possiamo 

appellare? Perché il Sindaco ci demanda al Segretario Generale. Se 

lei, vista l’esperienza, ci può dare altre comunicazioni o altre 

soluzioni da poter intraprendere io sposo quanto detto da lei e 

lei mi trova al suo fianco, però dobbiamo capire qual è l’azione 

da poter prendere perché se non è quella del Segretario Generale a 

chi dobbiamo rivolgerci?  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Aspetti Consigliera Genna, vorrei fare un appunto. Quando il 

Segretario Generale mi dice che è tutto a posto perché il 

funzionario di turno che doveva mandare il tutto gli dice che è a 

posto, il Segretario non è che può controllare tutte queste cose, 

sta in fiducia del funzionario che gli ha detto che venivano 

mandate queste cose, e quindi il Segretario che cosa può fare, può 

reiterare di nuovo come stamattina ha fatto. Chiede di parlare la 

Consigliera Genna. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, colleghi, torno a riformulare la stessa richiesta di 

prima Presidente per una questione tecnica. Se noi dobbiamo 

continuare a fare commissioni in questo modo io sarò la prima ad 

andare via anche ora e ad andare direttamente io a chiedere al 

Segretario Generale i documenti che pretendo di avere oggi, non 

domani, oggi. Ne abbiamo 13 dicembre. Perché se la prossima seduta 

di commissione noi ci troviamo in questo stato di fatto io me ne 

vado presso i mezzi stampa e dirò che i Consiglieri non sono messi 

nelle condizioni di lavorare e qualcuno fa da garante perché deve 

coprire qualcosa. Quindi a questo punto Presidente io la invito 

ufficialmente con note scritte, non con verbali, a richiedere ed 

eventualmente anche a fare carico delle spese di queste 

commissioni direttamente al Segretario e ai dirigenti che non 

hanno finora risposto e non ci hanno messo nelle condizioni di 

poter lavorare.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Mi ha chiamato il Segretario della commissione su per vedere 

appunto queste mail arrivate, non so di che cosa si tratta. Chiede 

di parlare il Segretario che ci dà la risposta di quello che ha 

cercato e poi chiede di parlare il Consigliere Orlando.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Allora, noi dell’ufficio possiamo visualizzare i documenti della 

pagina dell’ufficio, non abbiamo accesso a tutto il protocollo. 

Nella pagina dei documenti che sono stati mandati all’ufficio 

questi documenti protocollati non sono visualizzabili.  
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CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Confermo quanto detto dal Segretario: insieme al Presidente siamo 

andati sopra a verificare la protocollazione di questi atti, 

abbiamo fatto una ricerca specifica con il numero di protocollo 

che è stato inviato che è il 106083, questo è stato inviato il 

22/11/2023 al Presidente dell’ottava commissione accesso agli atti 

Consigliere architetto Gaspare Passalacqua e per conoscenza al 

dirigente del settore lavori pubblici ingegnere Giuseppe 

Frangiamore. Questo come protocollo è un riscontro alla richiesta 

presentata in data 8/11. Non è presente tra la protocollazione 

dell’ufficio di presidenza (voci fuori microfono). Ma l’accesso ce 

l’ha il Presidente, di (incomprensibile). Nella mail della 

commissione, nella mail istituzionale del Presidente non è 

presente (voci fuori microfono), esatto.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Praticamente dalle ricerche fatte il Segretario Franchino non 

trova nulla, quindi farà delle telefonate al PO per avere questi 

documenti e quindi la prossima volta vediamo di avere questi 

documenti. Poi un’altra cosa, il Consigliere Coppola aveva chiesto 

il discorso dell’illuminazione che molte strade sono non 

illuminate perché si spengono queste luci a led nonostante ci sia 

stato un finanziamento di 10 milioni di euro (voci fuori 

microfono), due appalti da 5 milioni erano. Che dite, concordiamo 

magari per la prossima settimana di avere il RUP di questo 

appalto, che ne dite? Segretario, chiedo di mandare un invito a 

Zichittella per lunedì riguardo l’illuminazione al led che molte 

strade sono spente, e quindi capire (voci fuori microfono). Chiede 

di parlare la Consigliera Genna.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, colleghi ritorno a invitarvi e invitare Presidente 

lei, nel momento in cui facciamo commissione, ad avere atti, 

informazioni e documenti richiesti direttamente in commissione. In 

caso contrario io non partecipo alla commissione e diffido 

l’amministrazione a un aggravio dei costi della commissione e dei 

lavori che abbiamo svolto. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Alle ore 10:44 chiudo la commissione.  

 

 

 

 

 

 

 



9 

8^ Commissione 13/12/2023 

 

Il Consigliere Walter Bartolomeo Alagna delega il Consigliere 

Flavio Salvatore Coppola. 

Il Consigliere Gabriele Di Pietra entra alle ore 9:50.  

 

 

 

 

Verbale redatto da ALCANTARA srl 
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